

## Jean-Philippe Hubsch, chef de l'entreprise Assurances conseils

Thionvillois sans frontières.

by L'argus de l'assurance - vendredi, mai 14, 2010

<https://correspondances.fr/jean-philippe-hubsch-chef-de-lentreprise-assurances-conseils/>

### Thionvillois sans frontières

**Fils et petit-fils d'agents d'assurances thionvillois, Jean-Philippe Hubsch est à la tête de deux agences Allianz. Il a fait fructifier cet héritage en créant une activité de courtage, Assurances Conseils, qu'il a implantée au Luxembourg.**

Troisième représentant de la famille Hubsch à la tête de l'agence créée par son grand père à Thionville (Moselle), Jean-Philippe Hubsch témoigne d'un grand attachement à cette continuité familiale. Son père, André, avait développé l'agence dans la zone d'activité du Linkling, devenue un pivot des échanges économiques de l'agglomération. À l'édifice familial déjà solide, Jean-Philippe Hubsch a ajouté une société de courtage et une implantation au Grand-Duché. Signe marquant de cette croissance, l'assureur a transféré et agrandi ses locaux messins en début d'année.

### Faire partie des meubles, sans se laisser oublier

Le groupe se compose aujourd'hui de deux agences Allianz, à Thionville et à Metz, de la société de courtage Assurances Conseils basée à Thionville, avec des représentations à Metz et à Paris, plus une filiale luxembourgeoise. Jean-Philippe Hubsch compte parmi les grands intermédiaires lorrains. Son groupe, qui fête cette année ses 80 ans, emploie 27 collaborateurs pour 4,5 M€ de chiffre d'affaires en 2009, dont 2,5 M€ en courtage. Assureur de l'ensemble du patrimoine de Batigère et de la Foncière des régions, deux sociétés d'envergure européenne installées à Metz, il figure aussi parmi les spécialistes nationaux de certains marchés de niches liés à l'immobilier.

Avec sa double appartenance régionale et nationale, Jean-Philippe Hubsch jette un regard distancié et serein sur le marché. « En Lorraine, nous faisons partie des meubles. À Paris, j'observe un univers du grand courtage plutôt drôle, avec son mercato permanent. Les grands courtiers stimulent les marchés provinciaux en s'implantant en régions. Plus qu'une concurrence, j'y vois une émulation. »

Passionné de politique depuis le plus jeune âge, l'ancien président des jeunes RPR de Moselle, puis de Meurthe-et-Moselle, a commencé sa carrière en tant qu'assistant parlementaire du député-maire meurthe-et-mosellan Gérard Léonard, aujourd'hui décédé. Lui-même a cédé une seule fois à la tentation électorale à l'occasion d'une aventure municipale atypique. En 2001, il a assumé le temps d'un mandat le poste d'adjoint aux finances, à la fiscalité, aux marchés publics et à l'assurance de Terville, dans la banlieue de Thionville. Jean-Philippe Hubsch s'est pleinement investi dans le redressement de cette commune de 6 800 habitants sinistrée par une dette écrasante. Une fois la tâche accomplie, il a décliné toutes les

nouvelles sollicitations de mandat public.

### **Réseaux de proximité et lointains sauvages**

Gros travailleur, l'assureur a vu sa vie professionnelle révolutionnée par la mise en service du TGV Est. Il transite continuellement entre Thionville, Paris et Luxembourg. Intéressé par l'expérience de confrères européens de même taille et ayant une activité de la même nature, il a créé un réseau informel constitué d'un cabinet franco-italien et d'un courtier allemand devenu ami. Jean-Philippe Hubsch voyage également beaucoup grâce aux auteurs de polars, de l'Islandais Arnaldur Indrisason au Sud-africain Deon Meyer, en passant par le Suédois Henning Mankel.

Cet ancien cavalier de l'équipe de France universitaire de saut d'obstacle est épris de nature. Il garde un souvenir ébloui de sa rencontre avec les ours du Grand Nord canadien et de sa visite au parc national Kruger en Afrique du Sud. Et au quotidien, ses longues marches le conduisent à revisiter les grands espaces qu'offrent les terres frontalières du nord mosellan.